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 presente assente 
Leonello SERVA (PRESIDENTE) X  

ARNONE Giovanni   X 
BONATTI Enrico  X  
DOGLIONI Carlo  X  

FORLATI Ferruccio  X  
GALLUZZO Fabrizio  X  

GUERRICCHIO Alessandro   X 
INNOCENTI Fabrizio  X  

LUCIANI Mauro   (1) 
MANDAGLIO Giuseppe  X  

MICHETTI Alessandro Maria  X  
ORTOLANI Franco  X 
PANZA Giuliano  X  

PIGNONE Raffaele  X  
RODA Cesare   X 

 
(1) Sostituito da Gian Luigi GIANNELLA 
Guerricchio ha giustificato la sua assenza. 
 
Esposizione del progetto di allestimento del Bollettino SGI on-line 
Alle ore 11 il Presidente apre la seduta, dando inizio alla presentazione del progetto di 
allestimento grafico del nuovo Bollettino del Servizio Geologico d’Italia. N. Accardi, 
Responsabile del Servizio Cartografico per il quale sono presenti anche D. Tacchia e S. Falcetti, 
lascia la parola ad A. Marinelli. Viene mostrata l’interfaccia grafica del portale. Si evidenzia 
l’utilità della collocazione in rete del Bollettino al fine di promuovere in una forma agile e veloce 
la divulgazione dei lavori legati all’attività scientifica del Servizio Geologico d’Italia con 
particolare attenzione al Progetto CARG, ma anche come un’opportunità concreta di rilanciare 
in una forma moderna una pubblicazione storica del Servizio stesso. Verrà anche studiata la 
possibilità di dare agli stessi articoli una forma idonea che valga a tutti gli effetti come 
pubblicazione. Inoltre si prevede di fornire la facoltà di un collegamento diretto con l’Autore del 
lavoro pubblicato, anche al fine di creare un dibattito sull’argomento trattato. Ci potrà essere 
anche uno spazio dedicato a suggerimenti e richieste, tipo lettere al Direttore.  
Il Comitato suggerisce di allargare gli articoli a contenuti estranei al Progetto CARG; la 
proposta viene accettata ma ci saranno norme rigide di pubblicazione che spetteranno al 
Consiglio scientifico del Bollettino individuato nello stesso Comitato geologico.  
A breve verranno definiti anche il comitato editoriale ed un board di referee.  
 
Approvazione dei verbali delle riunioni precedenti 
Il Comitato approva il verbale della riunione del 7/10/2005 e rimanda ancora l’approvazione di 
quello del 19/04/2005. 
Il Presidente raccomanda con forza che la lettura dei verbali venga fatta a tempo debito e che 
eventuali richieste di modifica ai verbali pervengano, tramite e-mail, prima della successiva 
riunione. Il Comitato approva. 



Informativa sulle carte del Progetto CARG da poter diffondere tramite web 
Galluzzo presenta un elenco di 132 carte geologiche redatte nell’ambito del Progetto CARG 
idonee ad essere rese disponibili in rete in quanto giunte almeno all’ultimo stato di 
avanzamento dei lavori e quindi con rilevamento concluso. 
Il Comitato chiede l’aggiornamento di tale elenco da parte delle Regioni, che dovranno fornire 
le carte direttamente su supporto informatico nella versione definitiva corretta secondo le 
osservazioni del Servizio eseguite sull’ultimo avanzamento. La proposta viene condivisa e ci si 
attiverà in tal senso. 
 
Varie: Il Presidente comunica che per l’organizzazione dell’attività del comitato nazionale per 
l’Anno Internazionale del Pianeta Terra ha contattato il Prof. Boriani, come da suggerimento 
del Prof. E. De Mulder, e che sta aspettando novità in merito, dopodiché ci si attiverà anche in 
funzione degli sviluppi dell’importante iniziativa. 
 
Riguardo alla proposta avanzata nella scorsa riunione sulla ricerca di finanziamenti in ambito 
europeo, Giannella informa il Comitato che è possibile accedere a fondi comunitari 2007-2013 
per creare una struttura operativa che possa svolgere funzioni di supporto tecnico alle Regioni 
per la stampa dei fogli completamente rilevati; tuttavia per la realizzazione del progetto 
bisognerebbe effettivamente formare un’apposita struttura ed avviare tale attività, che dovrà 
essere inquadrata nell’ambito di quelle previste nel Ministero dell’Ambiente. Il Presidente 
cercherà di esplorare la fattibilità dell’iniziativa ed attende da Giannella i nominativi delle 
persone da contattare. 
 
Fondi della Legge 183/89: per l’attività conoscitiva prevista dalla Legge, il Dipartimento dovrà 
programmare attività, in primis con le strutture regionali, per la raccolta di dati utili a fornire 
indicatori ambientali sulla matrice suolo, intesa come dall’enunciato della stessa legge, come 
suolo, sottosuolo e territorio, in termini di georisorse e rischi. Si fa presente a tal proposito che 
ad esempio l’Annuario dell’APAT sui dati ambientali è carente dal punto di vista delle risorse 
geologiche (minerarie, geotermiche, ecc.). 
Il Presidente chiede al Comitato indicazioni sulla linea da seguire per una strutturazione 
organica dei progetti da finanziare.   
Doglioni considera necessaria una strategia metodologica diversa e una riorganizzazione del 
progetto CARG: ad esempio pensare a figure di responsabili locali delle Regioni che formino 
geologi rilevatori per uno studio continuo e un presidio costante del territorio; inoltre 
occorrerebbe ripensare al progetto CARG nell’obiettivo che la cartografia a carattere nazionale 
diventi un lavoro in continuo aggiornamento. 
Dopo un’ampia disamina delle varie posizioni sull’argomento, si decide di proseguire la 
discussione  nella successiva riunione.    
 
Esame di materiale del progetto CARG 
Poiché il Comitato intende chiudere la riunione alle ore 14 si rimanda il punto in questione ad 
altro incontro. Tuttavia Galluzzo coglie l’occasione per esporre un esempio (in Appennino 
meridionale) del necessario lavoro di coordinamento che il Dipartimento svolge per la 
realizzazione di una uniforme copertura cartografica geologica del territorio nazionale. 
Il Comitato ribadisce la priorità del coordinamento tra Fogli diversi laddove ciò si ritenga 
possibile, e a tal proposito propone che la disponibilità dei contraenti ad un lavoro di 
omogeneizzazione dei Fogli CARG sia da tener conto nell’assegnazione di successivi 
finanziamenti. 
  
Alle ore 14:00 la seduta è tolta.  Prossima riunione: 27 gennaio 2006. 
 
 

IL VERBALIZZANTE      IL PRESIDENTE 
Dott.ssa Valeria Ricci     Dott. Leonello Serva 


